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Pölitz, den 17.04.2023 

Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger, 

am 14. Mai finden die Kommunalwahlen in Schleswig-Holstein statt, womit die jetzige Legislaturperiode 

endet. Sie haben dann die Wahl, wie die Gemeindevertretung in Zukunft zusammengesetzt sein soll. 

Machen Sie von Ihrem Wahlrecht Gebrauch!  

Zum Abschluss dieser Legislaturperiode möchte ich Sie noch kurz auf den aktuellen Stand einiger Dinge 

in der Gemeinde bringen. Gleichzeitig möchte ich für neu zu vergebende Ehrenämter werben, für die Sie 

Ihr Interesse bekunden können. 

Mitarbeit im Beirat der Mariechen Pitzer Stiftung 

In der Gemeinde haben wir das Glück, die Mariechen Pitzer Stiftung zu haben. Einmal jährlich wird über 

die Verteilung der Zinserträge durch den Stiftungsrat (der aus den Mitgliedern der Gemeindevertretung 

besteht) entschieden. Der Stiftungsbeirat bereitet anhand der vorliegenden Anträge einen 

Verteilvorschlag vor. Der Stiftungsbeirat besteht aus 7 Personen aus allen Ortsteilen. Die Mitglieder des 

Beirats sind für die kommenden 5 Jahre neu zu bestimmen. Wenn Sie Interesse haben, sich im 

Stiftungsbeirat zu engagieren, so kommen Sie gerne auf mich zu. Näheres zur Stiftung und den 

Ausschüttungen der letzten Jahre können Sie hier einsehen: www.gemeinde-pölitz.de →Leben & 

Erleben → Kirchen & Soziales→ Mariechen Pitzer Stiftung 

Schiedsperson / stellv. Schiedsperson für den Bezirk des Amtes Bad Oldesloe-Land gesucht! 

Die Aufgabe einer Schiedsperson besteht darin, bei bestimmten bürgerlichen Rechtsstreitigkeiten und 

Strafsachen auf vorgerichtlichem Wege ein Schlichtungsverfahren durchzuführen. Dabei wird von der 

Schiedsperson versucht, Einigung zwischen den im Streit befindlichen Parteien zu erzielen. 

Schiedspersonen sind ehrenamtlich tätig und müssen ihren Wohnsitz im Amtsbezirk des Amtes Bad 

Oldesloe-Land haben. Sie werden für eine Wahlzeit von 5 Jahren vom Amtsausschuss des Amtes Bad 

Oldesloe-Land gewählt und vom Amtsgericht bestätigt.  

Wenn Sie gut zwischen Personen vermitteln können und Ihnen diese Art der ehrenamtlichen Tätigkeit 

zusagt, so melden Sie sich gerne bei mir oder Frau Bluhm beim Amt Bad Oldesloe-Land (04531/1761-

17). Näheres zum Schiedsamt erfahren Sie hier: www.schiedsamt.de 

Jugendschöffen und Vertrauensperson für Schöffenwahl gesucht! 

Auch für diese Ehrenämter werden für die kommenden 5 Jahre geeignete Interessenten gesucht. Wenn 

Sie sich hierzu berufen fühlen, dann melden Sie sich gerne bei Frau Bluhm vom Amt Bad Oldesloe Land 

(04531/1761-17). 

Radweg von Pölitz nach Bad Oldesloe 

Für die Herstellung eines Radweges an der Landesstraße nach Bad Oldesloe hat die Gemeinde Pölitz 

Vereinbarungen mit dem Land und der Stadt Bad Oldesloe unterzeichnet. Über ein Bundesprogramm 

würden 75% der Kosten finanziert. Beim Kreis Stormarn wollte ich zusätzliche Fördermittel einwerben, 

was aufgrund fehlender Förderrichtlinien zunächst abgelehnt wurde. Durch meine Initiative ist in das 

neue Radförderprogramm des Kreises nun eine Zuschussmöglichkeit aufgenommen worden. Somit 

besteht die Chance, den Eigenanteil der Gemeinde Pölitz auf 10% zu reduzieren. Das Projekt ist an erster 

http://www.gemeinde-pölitz.de/
http://www.schiedsamt.de/


Stelle beim Kreis vorgemerkt. Das Planungsbüro hat bereits eine erste Streckenführung auf der rechten 

Seite Richtung Bad Oldesloe grob geplant (die andere Seite scheidet aus unterschiedlichen Gründen 

aus). Zuletzt gab es ein Abstimmungsgespräch mit der Wasser- und Naturschutzbehörde. Nun gilt es, 

einige Fragen des Naturschutzes zu beantworten, um in die Detailplanung gehen zu können. Ziel ist, bis 

Jahresende 2024 den Bau abzuschließen. Dies sehen auch die Bedingungen der Fördermittel vor. Wir 

kennen alle, wie sich andere Projekte aus unterschiedlichsten Gründen in der Gemeinde hinziehen. Ich 

hoffe sehr, dass wir hier nicht an ähnliche zeitaufwendige Hürden stoßen. 

Erweiterung der Kita um eine Gruppe abgeschlossen 

Kürzlich konnte der Umbau des Gemeinschaftshauses Pölitz zur Erweiterung der Kita auf 3 Gruppen 

abgeschlossen werden. Ich freue mich, dass durch eine flexible Gruppenzusammensetzung vielen 

Pölitzer Kindern die Chance auf einen Platz in der eigenen Gemeinde gegeben werden konnte. Ich freue 

mich auch über die tolle und harmonische Erweiterung des Kita-Teams. Gleichzeitig muten wir der 

Feuerwehr und anderen Nutzern des Gemeinschaftshauses einige Einschränkungen zu. Dass dies so 

ruhig mitgetragen wird, ist nicht selbstverständlich und weiß ich sehr zu schätzen! 

Baugebiet, Gemeinschaftshaus, Feuerwehr 

Das Baugebiet im Schmachthagener Weg musste aufgrund neuer Rechtsprechung zu 

Feuerwehrgerätehäusern nochmals in die Auslegung gegeben werden. Daher kommt es erneut zu 

Verzögerungen. Nach dessen Abschluss soll es dann hoffentlich zügig mit der Planung von Feuerwehr- 

und Gemeinschaftshaus weitergehen. 

Flüchtlingsunterbringung Alte Schule in Schmachthagen 

Zum 01.06.2023 wird ein Mietvertrag mit dem Amt Bad Oldesloe-Land für die Alte Schule in 

Schmachthagen (rotes Gebäude) abgeschlossen. Nach erfolgter Renovierung werden dort Flüchtlinge 

untergebracht. Geplant sind vorrangig 2 Familien. Sofern Sie noch Einrichtungsgegenstände abzugeben 

haben, können Sie sich gerne bei mir melden. 

Spielplätze 

Insbesondere auf dem Spielplatz Schmachthagen mussten Spielgeräte gesperrt/demontiert werden. Die 

Ersatzbeschaffung ist bereits auf den Weg gebracht. Wenn Sie für die Spielplätze spenden möchten, so 

können Sie dies gerne auf das Konto des Amtes Bad Oldesloe-Land DE15 2135 2240 0000 0017 27 mit 

Betreff „Spende Spielplatz Gemeinde Pölitz und Ihr Name“ tun. Die Kinder werden es Ihnen danken      . 

Finanzen der Gemeinde 

Wie Sie gelesen haben, stehen große Projekte in der Gemeinde Pölitz an. Auch im Bereich Regenwasser 

ist einiges zu tun. Die Steuereinnahmen und Zuweisungen sind glücklicherweise gestiegen. Zuschüsse zu 

den Projekten versuchen wir bestmöglich einzuwerben. Der Verkauf von Grundstücken wird zusätzliche 

Einnahmen verschaffen. Die Zinsentwicklung ist aktuell ungünstig für Kreditaufnahmen. Die Grundsteuer 

wird neu geordnet. Die Einführung von Regenwassergebühren wird der Gemeinde empfohlen. Sie 

erkennen die Komplexität des Themas Finanzen, das in den kommenden Jahren zu unser aller Wohl neu 

zu ordnen ist.  

Mir hat es die vergangen 5 Jahre erneut viel Freude bereitet, für Sie als Bürgermeister aktiv sein zu 

dürfen. Vielen Dank für Ihre Unterstützung in den vergangenen Jahren! Ihr 

            


